



令和7年7月18日

No. 5

発行責任者
校長 有崎 美紀

自ら伸びる



府中中央小学校ホームページ <http://chuoshu.fuchu-town.ed.jp>

【1学期終業式 校長の話】 挨拶のある暮らし

新しい出会いから出発した1学期も今日で終わりです。みなさんが元気に夏休みを迎えられることを喜びたいと思います。さて、府中中央小学校の大きな目標は「自ら伸びる」。1学期に「よし、やるぞ」と自分に号令をかけて取り組んだことはありましたか。

6年生のみなさんは、委員会の仕事や下級生のお世話など、中央小のリーダーとして、手本となる姿をたくさん見せてくれました。人前で司会をしたり説明をしたりと、自分を表現することは、最初はとても勇気のいることですが、場数を踏んでいくと、だんだん慣れてくることでしょう。ある時ふと振り返って、「以前は人前で発表することが苦手だったけど、今は前ほど嫌ではなくなったな。」感じることはありませんか。こんな人は、人間としての根っこが伸びた人です。伸びるのは、見えるところだけでなく見えないところ、つまり植物で言えば、根っこにあたる部分です。

根っこを丈夫に太く育てていくために、大切なことの一つに挨拶があります。挨拶のアイは「相手に近づく」、サツは「相手に迫る」という意味で、相手がいるからこそ生まれた言葉です。人と出会った時、「おはよう」「さようなら」とあいさつのできる人は、相手を大切にし、ねぎらうことのできるやさしい人です。そのような人は、自分から暮らしを創っていく力をもっています。声に出す言葉だけでなく、笑顔で会釈することも挨拶の一つです。

もう一つ大切にしてほしい挨拶として、「ありがとう」「ごめんなさい」があります。「ありがとう」や「ごめんなさい」が言える人は、自己点検のできる人です。自己点検とは、自分のふるまいがどうであったかを問い直すことです。相手の好意に感謝の気持ちをこめて「ありがとう」が言える人、自分のしてしまった残念なふるまいに対して「ごめんなさい」が言える人は、人間としての根っこを丈夫に育てることのできる人です。みなさんの発する挨拶の言葉一つ一つが、生きていく自信になり、根っこを強く伸ばす栄養となるのです。

さあ、明日から夏休み。チャイムの鳴らない生活が始まります。暮らしの中に、挨拶の場面はたくさんあります。「ありがとう」「ごめんなさい」の挨拶も意識して過ごしてくださいね。



1学きにがんばったこと

2年 代表 児童

わたしが、1学きにがんばったことは、3つあります。

1つ目は、「はっぴょうする」ことです。1年生のときは、はずかしくてなかなかはっぴょうができませんでした。だから、1年生のときよりも多くはっぴょうしようときめました。1学きは、毎日、じ分できめた目ひょうの数より多くはっぴょうができて、うれしい気持ちになりました。これからもじゅぎょうでたくさんはっぴょうしたいです。

2つ目にがんばったことは、「話を聞くこと」です。1年生のときは、はっぴょうする人のほうをむいて、はっぴょうを聞けませんでした。だから、話す人の方をむいて話を聞くようにしました。すると、しゅう中して話を聞けるようになりました。友だちのはっぴょうを聞いたときに、すぐに話していることがわかり、じ分の考えもつたえることができるようになりました。

3つ目は、当番のしごとです。毎日、わすれずにしごとをするようにしています。同じ当番の人と声をかけあうことで、きょう力することができています。

2学きも、この三つのことをがんばります。

夏休みも楽しみですが、友だちといっしょにのびていけるように夏休みの間にまた新しくがんばることを見つけてます。そして、友だちといっしょにのびていきたいです。

学びのサポートにより学びを創る

府中町内、校区内には様々な活動をしておられる方がいらっしゃいます。様々な場面で、地域の皆様の経験や技をお借りすることで、本校の教育活動がより充実したものとなっています。1学期も、たくさんの方々にサポートをしていただきました。ありがとうございました。

3年 「自転車教室」

6月26日（木）に、広島東警察署や広島東交通安全協会、府中町交通安全推進隊の方から自転車の安全な乗り方について教えていただきました。自転車は右側からではなく左側から乗ること、必ず後方を確認してから走り始めること、踏切では自転車を押して渡ること等、自転車のルールを教えていただいた後、実際に自転車に乗って学習を進めました。ご家庭でも、自転車の安全な乗り方について話し合ってみてください。

横断歩道は、自転車をおりて、押して渡ります。



4年 音楽科「府中里めぐり音頭」

7月2日（水）に、音楽科の地域に伝わる踊りや舞の音楽についての学習で、安芸府中太鼓かっぽ連ひびき会と府中町盆踊り保存会の皆さんに来校いただき、「府中里めぐり音頭」を体験しました。和太鼓のリズムと里めぐり音頭の独特の節に合わせて歌を歌ったり、両手に扇子を持って踊ったりしました。保護者の方にも参加していただきましたが、初めて踊られた方もおられ、伝統文化の継承をしていくことの大切さを改めて感じました。ふるさと府中町に愛着をもつ子どもたちに育ててほしいです。

ところは芸州 府中の庄
お国自慢の里めぐり〜♪



6年 総合的な学習の時間「平和～未来に向かって～」

7月7日（月）には、総合的な学習の時間の「平和」の学習で、久蔵寺のご住職の佐竹英信さんに来校いただき、8月6日の供養や平和についてのお話を聞きました。子どもたちは、先日の校外学習での平和公園の碑巡りや原爆と結び付けながら話を聞き、「変えられるのは自分と未来だけ」「自分の幸せだけを願うのではなく、誰かの幸せにつなげられるように頑張っていきたい」と平和について考えていました。今年は終戦80年です。夏休みに、ご家庭で平和について話題にされてはいかがでしょうか。

戦争はなくならないけれど、自分と未来は変えられます。



保護者・CS サポーターさんの見守りによる水泳指導

6月17日（月）から7月11日（金）まで水泳指導を行いました。水泳指導を行うにあたり、保護者やCSのサポーターさんがプールでの見守りや水泳指導を受けない児童の学習の見守りをしてくださいました。暑い中でプールサイドの見守りやプールサイドの水撒きは大変だったと思います。サポーターさんのおかげで、無事水泳指導を終えることができました。ありがとうございました。

プールサイドの暑さで子どもたちが火傷をしないように水を撒いています。



「人権の花」贈呈式

6月30日（月）に「人権の花」贈呈式があり、府中町人権擁護委員さんから6年生児童がマリーゴールドとジニアとサルビアの苗をいただきました。「人権の花」贈呈式では、人権擁護委員さんのお話で、「人権とは、人間らしく幸せに生きる権利であること」「友達が困っていたら手を差し伸べて助けてあげられる優しい心や勇気をもった人になってほしいこと」「つらいことや困ったことが起きたら、一人で悩まないで身近な大人に相談すること」等、自分や周りの人の人権を守るために大切なことを教えていただきました。子どもたちは、「自分の言葉に責任をもちたい」「周りの人の人権を守る行動をしていきたい」と考えていました。

いただいた苗は、正門前や玄関前の花壇に植え、6年生が毎日水やりをして大切に育てています。花の成長とともににはちの子にも生命を大切に作る心や相手に対する思いやりの心が大きく育ち、花開いてくれることを願っています。



自分の人権も、周りの友達の人権も大切にするよ。

サッカーボールの寄贈

7月7日（月）に、府中町発祥で安芸地区を中心に活動しているサッカーチーム「ヴァリアモーレ安芸」様と（株）東和エンジ様より、サッカーボールを寄贈していただきました。6年生の代表児童に受け取ってもらいました。授業などで大切に活用していきます。



ありがとうございます。大切に使います。

犯罪防止教室

7月14日（月）に少年サポートセンターと少年補導協助手員の方々に来校いただき、オンラインによる犯罪防止教室を行いました。低学年は万引きの防止、高学年はスマートフォンやインターネットでのトラブルについて学習しました。その後、一人一人が学んだことについて振り返りを書き、家庭に持ち帰りました。お子さんにスマートフォンを持たせておられるご家庭は、これを機に、是非、スマートフォンの使い方について話し合ってみてください。また、万引きは犯罪であり、絶対にしてはいけないことを今一度ご家庭で確認いただき、夏休みの過ごし方についても話し合ってみてください。

万引き防止のためには、3つの勇気が大切だよ。



言葉の意味の捉え方で、相手を傷つけることがあるから、確認が大切だな。

はちの子安全の日

本校では、9のつく日（9日・19日・29日）を「はちの子安全の日」と定め、子どもたちが元気に学校へ通うことができるよう安全について考える日としています。また、この日には、教員は手分けをして下校の見守りをしています。

夏休みには、子どもたちだけで行動する機会も多くなると思います。安全に十分留意して元気に過ごしてほしいと思います。ご家庭でも、今一度、交通安全について話題にあげただけならと思います。よろしくお願いします。

町Pフェスタ参加

7月4日（土）にくすのきプラザで「府中町PTA フェスティバル2025」が行われました。本校からは、4年生有志児童58名と6年生有志児童13名が参加しました。4年生はソーラン節を披露し、6年生はPTA動画やCS動画を使っての学校紹介やソーラン節の太鼓演奏を行うなど、4年生の発表を支えてくれました。4年生は、これまでに大休憩を活用しながら練習を重ねていましたが、本番はキレのある演技で、会場内を沸かせていました。学校で学んで身に付けた力を地域で発揮し、府中中央小学校の取組を発信するよい機会となりました。



「じまんの俳句」令和7年度第3回代表作品

1学期最後の「じまんの俳句」です。夏休みには、きっと楽しいことが待っていることでしょう。心にたくさん夏の思い出をためて、「俳句の種」を集めておいてください。9月に、すてきな作品が集まることを楽しみに待っています。

りくえすと あおいろさいて あさがおさん

一年 代表児童

今、一年生の育てているアサガオが一斉に花を咲かせています。でもどうい
わけか今年は紫色の花が多くて、青色の花はなかなか見つかりません。一生懸命
お世話をしている○○さんもきつと青色の花色が咲くといひのに…と思つていた
のでしよう。その気持ちをアサガオさんにリクエストするという形で表現したの
がかわいいですね。○○さんの願ひがかなつて青色の花が咲くといひですね。

あくりよくで 「あー」の一言 新記録

四年 代表児童

一学期には体力テストをしましたね。その時の光景を詠んだ俳句です。
みなさんは、握力をはかる時、どんな風に入れましたか。○○さんのように
「あー」と思ひ切り声を出した人も少なくないと思ひます。歯を食ひしぼつて、思
ひ切り握力計を握る、そして出た新記録。○○さんの喜ぶ姿が目には浮かびます。

水中で 笑みを浮かべる 友の顔

六年 代表児童

水泳は楽しかったですか。水の中にもぐつたり泳いだり…暑い日の水泳は本当
に気持ちのいいものです。○○さんは、楽しい水泳の一瞬をとらえて作品にしま
した。水の中にもぐるとぼこぼこという水の音だけ。そんな静かな世界で見えて
きたものは、なんと友達の笑顔だったというのは素敵な瞬間です。水中で見る友
達の笑顔というのも意外な取り合わせで面白いですね。友達の、そして作者の○
○さんも楽しんでいる様子がよく伝わります。

【お知らせ】

一斉閉庁について

8月12日(火)～17日(日)は、一斉閉庁日です。町内の役場・学校は一斉に閉庁となります。学校に立ち入ることはできません。事故などの緊急な場合には、府中町学校教育課(286-3271)、もしくは学校の携帯電話(070-1591-1383)までご連絡ください。

授業日について

8月20日(水)・21日(木)・22日(金)の3日間は授業日です。通常通り登校し、3校時まで授業を行い、11時10分下校となります。授業日を欠席される場合は必ずご連絡をいただきますよう、お願いいたします。

【お願い】

最近、学校内への自動車の乗り入れが増えています。学校への登下校の際の自動車の乗り入れは、病気や怪我等のやむをえない事情以外はできません。また、参観日や個人懇談会などでの自動車の乗り入れもご遠慮ください。児童の安全確保のため、ご協力をお願いします。



1月までの主な行事予定

- | | |
|-----------|----------------------|
| 9月 1日(月) | 2学期始業式 |
| 9月 4日(木) | 授業参観・懇談会(高学年・にこにこ学級) |
| 9月 5日(金) | 授業参観・懇談会(低学年) |
| 9月10日(水) | 6年修学旅行(山口・福岡方面) |
| 11日(木) | |
| 9月27日(土) | PTA親子ふれあい清掃 |
| 10月 7日(火) | 5年野外活動(国立江田島青少年交流の家) |
| 8日(水) | |
| 10月17日(金) | 広島県小学校理科教育研究大会★ |
| 11月 1日(金) | 学校へ行こう週間 |
| ～11月7日(木) | |
| 11月 7日(金) | 学習発表会 |
| 11月26日(水) | 授業参観・府中中央小大人の集い※ |
| 12月17日(水) | 個人懇談 |
| 18日(木) | |
| 12月23日(火) | 2学期終業式 |
| 12月24日(水) | 冬休み |
| ～1月 6日(火) | |
| 1月 7日(水) | 3学期始業式 |
| 1月22日(木) | 授業参観・府中中央小大人の集い※ |

★3～6年生1学級ずつが授業提案を行い、10時30分頃の下校です。それ以外の学級は、1時間目終了後の9時30分頃の下校となります。

※新たに11/26と1/26は、2校時が授業参観、3・4校時が「大人の集い」となります。詳細は後日お知らせします。